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Pedro Cañada Castillo,

senador por Cáceres

«La palabra " resignación"
habría que eliminarla de Extremadura»
•«Es sangrante que el Gobierno entregue 1.000 millones para

salvar unas palmeras en Cataluña y a Extremadura se le
niegue el pan y la sal»

•«Si el abandono de Extremadura sigue no sólo debería dimitir
I_a Diputación de Cáceres, sino todos los políticos extreme-
no$»

•«Los parlamentarios tenemos contactos, pero tendríamos
que tomar decisiones mucho más fuertes y respaldados por la
región»

CACERES.-(De nuestra Redac-
cióna

El senador por la Unión de Centro
Democrátlco Pedro Cañada Castillo
está pasando unas vacacíones en su
pueblo, en Calzadilla. Según nos dice,
para sentir que está vacacionando, ya
que el trabqjo es abrumador, se ha
quedado barba.

Hemos hablado, como es 1ógico, del
motivo de su venida a la capítal y del
abandono en que se nos tiene a toda la
regíón extremefia, del que suponemos
nuestros parlamentarios están al tan-
to.

-Tan al tanto -ms responde- que
las gestionea que he venido a hacer a
Cáceres se relacíonan con una de las
muches petlcíones que recibo por
carta paza que trate de solucionar co-
sas, justicía que se nos debe de todo
tíi?o Y 9ue P^ece que la Admínlstra-
ción no acaba de ver. Hay que ponérae-
las ante los ojos para que traten de
solucíonarlas, aunque sean las menos
las que alcanzan solucíón. Los pro-
blemas a nivel de la Seguridad Socíal
son de auténtica verguénza.

Nos explíca uno de los casos:

-Una persona enferma de setenta y
tres años -nos díce- con la myjer en
la cama (lleva catorce años años para-
lftica) sígue pagando para ver sí den-
tro de cuatm o cinco años puede co-
brar. Estas y otras cosas son vergon-
zosas. Me escriben y me cuentan sus
problemas porque creen que un sena-
dor puede aolucionar todos los pro-
blemas. Yo trato de hacer lo que
puedo de las cosas que llegan a mis
manos.

HABRA SEMANAS DE CULTURA
POPULAR EN CALZADILLA

-Ab;ora estís en Calzadílla, donde
habo el pasado año unas semanas de
cnltnra popnlar organisadas, en
cterto modo, por ti. ^Va a haberlaa
este año?

-De las del pasado año tuve que
erljugar un déffcít de trescíentas y píco
mll pesetas, porque no quise compto-
meter a nadie más, y he pedído un
préstamo que vengo pagando. Esto no
quíta para que este año tambíén sígan
adelante. Lo que pasa es que este afio,
por razón de tlempo y posibllidades
ecoonómícas, van a ser un poco més
reducídas. Queremos hacerlas en
torno a las IIestas del pueblo, que se-
rán entre el 15 y 20 de septtembre. l9e
hará algo menos espectacular que el
aflo pasado, pero tendrán también
ambiente socíal y cultural.

SI EL ABANDONO A
EXTREMADURA SIGUE, NO SOLO

DEBERIA DIMITIR LA
DH UTACION, SINO TODOS LOS

POLITICOS EXTREMEfVOS

8urge el tema del abandono en que
la Admínlstrecíón tlene a la región en
general y a Cáceres en particular. Ha-
blamoa de la poca unión entre los per-
lamentarlos y politicos de la reglón,
que supone el resto de los extremeños,
y de la amenaza de dímisión de la Di-
putaclón de Cáceres por el reparto de
los 30.000 millones para el pam y del
abandono de todo típo en que se nos
tiene sumídos.

^í el problema es tal y como lo
plantea la Dlputacíón -nos díce-, ya
que yo ^ tengo cifras exactas ní
puedo opinar con competencía en este
asunto, creo que serfa un gesto fantás-
tico. Y no sólo que dimitiera la Dípu-
tación, sim todos los polfticos extre-

«La palabra roslgnaclón habr(a
qus borrarla del dlcclonarlo extro-
msño^, noa dlcs Pedro Cañada,
senador por Cáceros. -(Foto Mú-

ñez.)

meños juntos. No tengo elementos de
juício para saber cómo ha reaccionado
el Oobíerno, pero si no se nos va a ofr
nunca, mejor serfa dejarle al Oobíerno
nuestros problemas y que él los resol-
víera. Lo qUe no se puede es aguantar
impunemente esto. Creo que el ex-
tremei5o ha tenido excesivo aguante.
A lo peor hemos de inventarnos algún
tipo de terrorismo para que se nos
tome en serio. Cuando vemos que en
Catalufia y Vasconia se nos menos-
precia y que aqut no se nos hace caso
pensamos a veces que hay que llegar
hasta donde sea.

MIL MILLONES PARA UNAS
PALMERAS EN CATALUfVA Y

EXTREMADURA ABANDONADA

8alen a ielucir los abandonos, de los
que la Adminístracíón central no
quíere saber nada «y las pocas veces
que contesta es para decír que no•,
como la fábrica de cigarrlllos, el UHF
prometído cuarenta veces, la Casa de
la Cultura de Cáceres en ruínas y con
solar cedido por la Díputacíón y pro-
yecto hecho hace más de seis años
para una nueva sín que haya asigna-
cíón para ella; los terrenos cedidos
para el •campus• uníversitario entre-
gados y de los que no se ha dicho si se
aceptaron o no cuando las Facultades
están a tope y en edíffcios cedídos en
precario...

-6De todo esto tenéis conciencia
los politicos que nos representáis?

-De tal forma tenemos concíencia
-o por lo menos en lo que me afecta
personalmente la tengo- que me en-
tran las rabietas que a cualquier otro
extremeño que se síente impotente
para que le presten atención. Hace un
mes estuve a una de estas regíones
prívllegíadas, Cataluña, en la que para
salvar unas palmeres, porque lo habfa
pedido una asocíación de vecinos,
tuvo que poner el Oobierno casi mll
mlllones de pesetas. Yo me pregunta-
ba, ^pero es posible que esto suceda,
cuando en mí pueblo no tenemos ni
agua corriente? ^Que pueblos de Ex-
tremadura tengan que aguantarse sin
algo tan elemental cuando para satis-
facer a una comisíón de vecínos de Ca-
talufiao Vízcaya elOobíerno tíene que
gastarse mil millones de pesetas? Esto
es inhumano, íncrefble y totalmente
desproporcionado, lo tengo en la con-
ciencia. Ante cosas asf ine salgo de
quicio y empleo un lenguaje poco polf-

tico. Pero no son esos los problemas;
son muchos más: a nivel de servicios
me subleva ver cómo la carretera de
Cáceres tarda meses y meses en arre-
glaise mientras en otras regíones los
servícíos que se hacen con cargo al
presupuesto nacional se hacen sin
tardanza, con toda rapídez, y aun an-
tes de que abran la boca para pedirlos.
También en televisión estamos dis-
criminados desde el punto de vista in-
formativo; para que haya una noticia
extremeña hay veínte de Cataluña o
Vascongadas. Parece que no existi-
mos para la Adminístración cuando
somos aun los que he mos aportado los
votos para el Oobíerno. Porque yo,
sunque pertenezca a centro, me síento
antes que nada extremeño y entré en
polftíca por Extremadura.

-^Algún contacto entre los parla-
mentarios extremeños para solucio-
nar este abandono en que se nos tie-
ne?

-Contactos tenemos, pero tenemos
que tomar decisíones mucho más se-
rias, más thertes. Yo echo de menos,
quizá porque no tenemos la tradición
reivindícativa, la actítud de un cata-
lán o de un vasco, que píden privile-
gios y tienen a toda la regíón detrás.
Nosotros no tenemos ikun•íñas que de-
fender, sino necesídades primarias a
las que no se nos atiende. Queremos
igualdad de trato y que el dínero que
se recauda sírva para todos los espa-
ñoles. Aquí tenemos hospitales sepa-
rados por más de cíen kllómetros. 3e
hacen otros nuevos con cargo al pre-
supuesto nacíonal, y ese dínero va
para los catalanes y los vascos... Alli se
quejan y aquf nos duele, pero nos
aguantamos.

SU APOYO AL AULA DE CULTÚRA
DE MORALEJA

-Ha habido una comisión en Cáce-
res, de Moraleja, para solicitar un
sula de cultura que le ha sido denega-
da: ^conoces este problema?

-Lo conozco y lo comparto porque
la idea surgió en una conversación que
tuve con Pureza Canelo. Yo veo que
esa zona está abandonada y sín nín-
gún aliciente; si hablamos de comar-
calizacíón es para que existan centros
que los atiendan en todos los aspectos,
en el cultural también. No concederla
sería un menosprecío de los pueblos
pequeños, de esta y otra zona. El pue-
blo - puebio necesita tener también
cubiertas las necesidades culturales
porque es de derecho y justicía que se
nos atíenda como a otras regíones y a
otros pueblos españoles. Por ejemplo,
la zona de C3ata está totalmente sín un
solo instituto, sin un sanatorio, sin un
ambulatorio... Y no es el problema de
esa zona, síno el de otras muchas co-
marcas extremeñas.
-^Conocídos esos problemas por los
que nos representáls, romperéfs una
lanza por ellos?

-La estamos romplendo ya, pem
babrfa que romperla con más fuerza,
tener una agresivídad mayor, como la
tíenen esas regiones que he cítado.

-;,Qué le dirías a tus paisanos?
-Que necesítamos hacernos ofr

más, pero todos. Que sepan que un re-
presentante no es atendído sí saben
que tras él no exíste un pueblo dis-
puesto a chíllar y marchar a Madrid
dispuesto a hacer lo que sea.

El problema de Extremadura es que
estamos díspuestos a aguantar y]a pa-
labra resignacíón habrta que borrarla
de Ext^etnadura. Estamos ya cansa-
dos de aguantar y resígnarnos y deben
saber todos que estamos dispuestos a
terminar con ese aguante, pero todos.

Fernando García Morales

En MoraleJa no se rlnden

«La burocracia nos trata
de escamotear el Aula de

Cultura»
•«Que se nos niegue este centro de cultura por

pertenecer al medio rural es un desaclerto,
una barbaridad^ ►

• Una comisión elegida democráticamente por
el pueblo visitó ayer a las primeras autorida-
des provinciales para solicitar respaldo a su
petición

CACERES.- (De nuestra Redacción.)` Ayer estuvo en Cáceres una
comisión que representaba al pueblo de Moraleja, elegida por votación
entre los vecinos e integrada por el primer teniente de alcalde de aquel
Ayuntamiento, don Joaqu(n Ballesteros; un representante del Magisterio,
don Alfonso Búrdalo; el párroco, don Isidoro Macfas; un ama de casa, doña
Raquel Gutiérrez del Rey; representantes de la juventud, Mari Carmen
Garcfa, Maite Ballesteros y Angel Pérez, y la poetisa Pureza Canelo.

EI motivo de su visita era gestionar la concesión de un Aula de Cultura
que ya les ha sido negada. Pureza Canelo nos dijo al respecto:

-Hemos venido a tomar una participación directa de cara a la Adminis-
tracfón y de cara a sus representantes, que en su d(a y a través de un oficio,
nos negaron la apertura de un Aula de Cultura. Tras varias reuniones cele-
bradas esta semana se eligió democráticamente esta comisión que dialo-
gará con las autoridades competentes. Venimos a escuchar, a exponer y
hacer una gestión realista por la problemática que supone la cultura para
nuestra región y aun a nivel nacional.

-ZEn qué se basaba la negatlva?
-En la Delegación del Ministerio de Información y Turismo, agarrán-

dose a un oficio que correspondia a la legislación del setenta y cuatro, no
permite, por lo visto, la creación de un Aula de Cultura, ofreciéndonos en su
lugar un teleclub. Esto es un planteamiento oscuro. Hoy venimos a hacer
una reivindicación honesta y sencilla, a razonar lo q ue supondr(a la apertura
inmediata, a nivel regional, de más aulas de cultura porque la Ley del setenta
y cuatro no puede prohibir tal cosa.

Nos diceQ que van a solicitar unas respuestas concretas. EI represen-
tante del Ayuntamiento nos manifiesta:

-Tenemos ya un local, que se hizo pará Aula de Cultura a costa del
municipio, con todas sus dependencias. EI Ayuntamiento está de acuerdo
en que el gasto se hizo para que se nos concediera, si no no habriamos
hecho tal gasto.

EI párroco insiste:
-EI ambiente que hay en Moraleja es extraordinario y la impacleóncia

del vecindario in usitada tras las reuniones que hemos mantenido. Por nues-
tra parte estamos dispuestos a visitar a quien sea preciso, a dar los p^asc^s
necesarios para conseguirlo.

EI representante del Magisterio insistió a su vez:

-EI Aula de Cultura es imprescindible en Moraleja. Hay que tener en
cuenta que existen mil doscientos alumnos de Enseñanza General Básica,
aparte de otros doscientos chicos más que se están desplazando al Instituto
de Coria con un nivel cultural bastante elevado. En el Aula encontrar(an
libros y ocasión de ampliar sus conocimientos.

EI ama de casa que integra la comisión, agrega:

-Las amasde casa queremos demostrar que tenemos otras inquietudes
aparte de las del hogar, por el bien de nuestros hijos y por su propio futuro.

Los jóvenes que forman la comisión insistieron en el mismo punto:
-La juventud de Moraleja está muy desasistida -nos dijeron- y por

ello nos hemos unido a esta aspiración de nuestra localidad.

UNA REIVINDICACION IMPORTANTE

Acompaña al grupo Eduardo Sastre, que también nos ha manifestado su
opii ^„n:

--Creo que piden algo que deberfan exigir todos los pueblos de España
y que en Extremadura es fundamental. Piden cultura para su pueblo y creo
que esto no debe negarse a nadie. Piden un centro abierto a cualquier
persona que pase por la puerta; no teleclubs para sus socios. Esto es muy
importante. En Extremadura faltan aulas de cultura para todos y cada uno
de sus pueblos importantes. Porque no es que Información y Turismo haya
negado el Aula de Cultura a Moraleja, ha sido más sangrante todav(a,
porque no sólo niega sino que desestima la solicitud en base a un art(culo en
el que se dice que «las sulas de cultura se dedicarán preferentemente a
zonas suburbanas^, pero no exclusivamente. Por tanto, en ningún caso
excluye Ias zonas rurales. Hay que convencer a la Administración de que las
aulas de cultura pueden ser perfectamente rurales.

NO ES UN CAPRICHO DE PUREZA CANELO

-Se ha Ilagado a dsclr que seto del Aula de Cultura ds Moralsja ee un
poco el caprlcho de la poetlsa Pureza Caneb, yqué dlcs Pureza a sato4

-No es un capricho m(o, yo estoy aportando mi grano de arena. Lo que
sf quisiera es que fuera un grano que al rodar formase una bola de nieve. Si
durante el año me dedico a coordinar las actividades culturalesde la Univer-
sidad Autónoma, es lógico que en mis vacaciones procure crear un Aula en
mi pueblo, que es de donde parte mi obra creativa. Ser(a una contradición
con mi obra y con mis rafces -en el sentido más profundo de la palabra-,
no colaborar direct(simamente por la cultura de mi localidad. No es caprf-
cho, y si lo fuera, me encantar(a tener este capricho.

Pureza nos ha dicho que venfa al pueblo a ordenar cosas de su quehacer,
pero que ha tenido que dejarlo todo para dedicarse a esta lucha burocrática
por conseguir el Aula de Cultura.

-áAe habfa programado el mes de agosto -nos dice- para terminar un
libro que he de entregar a la Fundación March sobre una beca que se me
concedió el pasado año, y realmente he tenido que posponerlo por esto. Si
tengo que ceder este mes por mi pueblo me dará más aliciente y me formará
más en el rodaje de la convivencia humana para matizar un libro de creación
human(stica como el que estoy intentando hacer.

-L^u6 va a ser ese Ilbro?
-Una investigación literaria, tras de otros tres libros intimistas. Es un

libro de poemas, pero un libro sujeto a una investigación estricta del lengua-
je.

Com mucha ilusión hicieron diversas visitas en la mañana. Por la tarde
nos indicaron que se les hab(a sugerido una nueva petición y la promesa de
un nuevo trámite. Esperemos que Moraleja sea atendida, porque el Aula de
Cultura no es un capricho de Pureza Canelo, es algo que demanda todo el
pueblo que en Conciencia y justicia merece.- MORALES.


